



目白だより

第8号

平成29年10月31日

豊島区立目白小学校



芸術文化の秋・文化都市としま

校長 宮澤 晴彦

秋の長雨（すすき梅雨）が続き、台風の被害も大きかった先月。その天候もようやく落ち着き、高く透き通る青空の下で秋の清々しい風を感じる頃となりました。秋の夜長に読書を楽しむ絶好の季節。10月27日から11月9日までの文化の日をはさんだ2週間は、秋の読書週間になっています。「読書は心の栄養」といわれます。様々な本と出会って心を耕したいものです。ご家庭でも子供と一緒に読書に浸る時間を少しでもとるようお願いします。

そして、芸術文化の秋。本校では、今月行われる学芸祭の練習に力が入ってきました。1, 3, 5年生は音楽（合唱・合奏）、2, 4, 6年生は劇を披露します。運動会で経験した「みんなで創り上げ、成功させる感動」を今度は文化的な行事を通して味わうのです。

本校では、伝統的に「学芸的行事」を大切にしています。それは、友達と一緒に考え、互いの思いを共有し合いながら協働して一つの表現作品を創り上げる学びの中で、好ましい人間関係が育まれていくと考えているからです。当日発表する子供たちが、それぞれの持ち場で生き生きと表現し、一人一人が輝く姿にご期待下さい。

★東アジア文化都市に選ばれた豊島区

～恵まれた環境の中で、子供たちの感性を豊かに磨いていく～

様々な報道で知っていることと思いますが、国際アートカルチャー都市を目指す豊島区が、2019年東アジア文化都市に選ばれました。（今年は京都市、来年は金沢市）現在、旧豊島区庁舎跡地に「Hareza ハレザ池袋」が建設されていますが、池袋西口公園にも野外劇場が建設されることが決まり、芸術・文化の街として大きく変わろうとしているのです。これからは、この恵まれた環境を教育活動の中でも最大限に活用し、一人一人の子供たちの感性を豊かに育んでいくことが大切となるのです。

【次期学習指導要領の移行に向けて】シリーズ新教育課程②

次年度から新学習指導要領の移行期間に入ります。今回の改訂は、2020～2030年の10年間の教育を担いますが、子供たちが未来社会を切り拓くための資質・能力として明確化されたのが「何をどれだけ知っているか」から「何ができるようになるのか」の重視です。そして、知・徳・体にわたる「生きる力」を子供たちに育むために「何のために学ぶのか」という学習の意義を共有しながら全ての教科が、①生きて働く「知識・技能」 ②未知の状況にも対応できる「思考力・判断力・表現力等」 ③学びを人生や社会に生かそうとする「学びに向かう力・人間性」の3つの柱で再整理されたのです。

また、各教科においては、児童が各教科の特質に応じて物事を捉える視点や考え方（見方・考え方）が明確に打ち出されたのです。この考え方は、大人になって生活していくにあたって重要な働きをします。社会生活の中で、データを見ながら考えたり、アイデアを言葉で表現したりするときには、学校教育で身に付けた「数学的な見方・考え方」や「言葉による見方・考え方」を働かせていくことになるのです。情報化やグローバル化が進展し、変化の激しいこれからの社会を生き抜く力を身に付けていくために、確かな見方・考え方を育てる視点で授業を変えていくことが求められていくのです。

運動会を終えて～成長の過程～

運動会委員長 三澤 信吾

9月30日(土)に、晴天の下、運動会が行われました。各色で熱のこもった応援が繰り広げられました。友達と笑顔で会話する様子や真剣に演技に取り組む様子、本番前で緊張している様子など一日でたくさんの表情が見られました。多くのご声援をいただき、一人一人が練習の成果をしっかりと発揮することができた運動会となりました。ありがとうございました。

各学年、練習を約1カ月間行ってきました。表現では、振り付けを覚え、リズムに合わせて踊りました。学年によっては、自分たちで振り付けを考える場面もありました。団体競技では、ルールを覚えたり作戦を立てたりしました。これらは、体育の時間だけでなく、朝の時間や休み時間、放課後に練習をすることもありました。本当に充実した毎日だったと思います。時には、「こんなに難しい振り付け覚えられない。」と弱気になることもあったはずですが、その気持ちを乗り越えた子供たちの姿を見て、一回り大きく成長したと感じています。

子供たちは練習過程で大切なことを学びました。これからの行事にも、本番に向けた過程を大切にしながら取り組めるよう指導してまいります。たくさんのご声援・ご協力ありがとうございました。



いま 2年生は

2年 担任 鈴木 萌

広々した芝生の上で自分たちで考えたグループ遊びやクラス遊び、長いローラー滑り台を楽しむ子供たち。うららかに晴れた10月4日、2年生は北区清水坂公園へ遠足に行きました。

ローラー滑り台は、全長約50メートルあり、滑り台の頂上に着く間も競争したり、友達とくっついて滑ったりと楽しむ様子が見られました。

清水坂公園には、自分たちより年下の保育園の子や幼稚園の子たちも遊びに来ていました。「先に行っているよ。」と優しく声をかける姿も見られ、楽しみながらもお兄さん、お姉さんとしての自覚ある姿に感心しました。

クラス遊び、グループ遊びでは鬼遊びやリレーなど、みんなで楽しめる遊びをしておのびのびと仲良く遊びました。

併設された自然ふれあい資料館では、清水坂公園で生息している生き物の話をガイドさんにしてもらい、池にいるアメンボやメダカなど自然に触れ合うこともできました。

行き帰りの電車の乗り方も、一人一人が静かに乗ること、広がらないように並ぶことなどのマナーを守ることを心掛けて乗車することができました。

そして何より遠足を通して各クラスの絆を深めることができました。今後の学芸祭の練習や学校生活では、学年で団結し、協力し合って乗り越えられるよう指導していきます。



山中湖移動教室～自然にふれて～

4年 担任 高橋 勇太

10月18日(水)と19日(木)の二日間、四年生は山中湖移動教室に行ってきました。移動教室のテーマは「学びを創る」「生活を創る」「仲間を創る」の3つです。富士山や山中湖の自然とふれあう中で学びを創り、宿舎で自分の係の仕事に責任をもって、仲間と協力しながら行うことで生活を創り、生活とともに協力することで、友達のよさを発見し仲間を創りました。

1日目の富士山世界遺産センターでは、富士山の歴史や周辺の地理について学びました。その後、富士山5合目付近の奥庭を散策し、素晴らしい景色や自然にふれあい、昼食は富士山の景色を眺めながら楽しく食べることができました。

宿舎に着くと、少し疲れた様子の子供たちでしたが、室長を中心に声を掛け合いながら、係の仕事に取り組んでいました。お楽しみの夜は、キャンプファイアーを行いました。火を囲み、歌を歌い、ダンスを踊り、ゲームをしました。レク係が中心となって盛り上げ楽しい時間を共有することができました。

2日目の河口湖フィールドセンターでは、富士山の噴火によってできた溶岩樹形や地形について学びました。ネイチャーガイドの解説を聞いて、実際に自然とふれあうことで多くのことを学ぶことができました。最後の活動は「ほうとうづくり」山梨県の郷土料理に挑戦しました。麺の生地を一つにまとめる作業に苦労しましたが、力を込めて一生懸命に麺を打ちました。打った麺は民宿の方に調理して頂き、おいしくいただきました。

1泊ではありましたが、山中湖の自然の中で生活をともにして、たくさんのことを学びました。この経験をこれからの学校生活の中で生かし、協力して高めあって欲しいと思います。

11月の行事予定

1日	水	開校記念日	18日	土	学芸祭保護者鑑賞日
2日	木	安全指導日 交流給食+遊び	19日	日	P連親子ソフトボール大会
3日	金	文化の日	20日	月	振替休業日
6日	月	委員会	21日	火	避難訓練 長縄ウィーク（～28日）
7日	火	連合音楽会（5年）	22日	水	個人面談①
8日	水	4時間授業	23日	木	勤労感謝の日
10日	金	美しい日本語教室（6年）	24日	金	就学時健診 土曜時程4時間 （1～4・6年/下校12:40 5年/下校15:30頃）
13日	月	6時間授業	27日	月	4時間授業 長縄大会（低）
14日	火	5時間授業	28日	火	短縮5時間授業 印刷工場見学（3年） 個人面談② 長縄大会（高）
15日	水	短縮6時間授業	29日	水	4時間授業（1年2組のみ研究 授業のため5時間授業）
16日	木	学芸祭りハーサル 学芸祭前日準備	30日	木	短縮5時間授業 邦楽鑑賞教室（6年） 個人面談③
17日	金	学芸祭児童鑑賞日			

お知らせ

○熱中症対策のための水筒の持参の期間が10月31日をもって終了いたしました。ご協力ありがとうございました。

学芸祭 DVD の販売について

本年度も DVD（保護者鑑賞日）の販売を写真と同様に行います。今年度は、学芸祭の撮影日と個人面談初日の日程が近く、DVDの編集が間に合わないことから、昨年度行っておりました DVD 視聴は行わないこととなりました。ご理解とご協力をお願い致します。なお、申し込み方法等、詳細につきましては、来月の学校便りでお知らせ致します。

今月の生活目標

すすんで仕事をしよう

- 掃除の始めと終わりの時刻を守ろう。
- 当番や係の仕事は力を合わせてやろう。
- 使った道具の後始末をきちんとしよう。
- 正しいぞうきんの使い方掃除をしよう。
- 掃除がしやすいような身支度でやろう。

スクールカウンセラー来校日

8日（水）、14日（火）
24日（金）（就学時健診）、28日（火）
相談を希望される方は副校長または担任までご連絡ください。

8:15～16:45